

En la Diputación

La sesión de ayer

A las cuatro y media de la tarde, bajo la presidencia del señor Lafitte y con asistencia de los Diputados señores Bañados, Brunet, Aznar, conde de Villafraña, Echevarren, Lasquibar, Arrillaga, Pagnaga, Albari, Zabala, Ojeda, Pérez, Arregui y Amezcua, celebró sesión nuestra Diputación provincial.

Fue leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

ASUNTOS ATRASADOS

Por encontrarse ausente el señor Arcate, a petición del cual quedó sobre la mesa un dictamen de la Comisión de Gobernación sobre la instancia de los Alcaldes de Alloria de Oria, Amézqueta y Orendain, en orden a la creación de la nueva plaza de Veterinario titular, Inspector de Higiene y Sanidad pecuarias del partido de Alloria, vuelve a quedar sobre la mesa.

ORDEN DEL DIA

DICTAMENES

De la Comisión de Hacienda municipal.

Se aprueba el presupuesto de Zumárraga correspondiente al año 1921.

De la Comisión de Gobernación

Se aprueba un dictamen modificando el artículo 74 de las Ordenanzas municipales de Segura; en dicho artículo se señalan las horas del cierre de las tabernas en verano e invierno que con la modificación que se establece quedan restringidas.

Se aprueban tres dictámenes sobre modificación de tres artículos de las ordenanzas municipales de Urrutia, Zarauz y Motrico, con el voto en contra del señor Brunet por proponerse en dicha modificación ampliar las horas en que puedan estar abiertos los establecimientos de bebidas en dichos pueblos.

El señor Brunet explicando su voto y consecuente con las ideas que en otra ocasión dejó sentadas, muestra contrario a que se aprueben las ordenanzas que amplían una hora del cierre de las tabernas. Cree que la Diputación debiera dirigirse al Gobernador para que éste no aprobara tales modificaciones en las ordenanzas municipales que son en contra de los intereses morales de los pueblos.

De la Comisión de Agricultura

A petición del señor Pagnaga quedó sobre la mesa un dictamen sobre la moción de varios señores Diputados respecto de la caza en esta provincia.

De la Comisión de Caminos

Queda también sobre la mesa una proposición de la Comisión de Caminos sobre modificación de los artículos 28, 29, 30 y 31 de las ordenanzas de Policía de carreteras de la Provincia. En dicha proposición se señalan algunas reglas a que han de ajustarse y condiciones que han de reunir los vehículos principalmente los autocamiones, para poder circular por las carreteras de esta provincia.

FUERA DE MINUTA

El señor Lafitte, después de dar cuenta de que no ha podido asistir a la sesión el Presidente de la Diputación por hallarse indispuerto, manifestó que ha recibido una invitación del Presidente de la Diputación de Ajaya para que ésta Diputación nombre una comisión que ha de entrevistarse en Bilbao con otra comisión de las Diputaciones de Ajaya y Vizcaya para tratar algunos asuntos, entre ellos uno referente a la enseñanza.

Se acuerda que a esta reunión vayan los señores Brunet y Pagnaga.

LAS GESTIONES

DEL PRESIDENTE

El señor Pérez Arregui da cuenta de las gestiones que ha realizado en Madrid el Presidente señor Eorza con relación al asunto de la reversión del Puerto de Pasajes.

Visitó al ministro de Fomento señor Cierva interesándole en la pronta solución del asunto. El ministro demostró conocer ya la cuestión que se ventila y prometió resolver en breve plazo.

El señor Pérez Arregui participa de la opinión del señor Eorza quien cree que dada la actividad que el señor Cierva pone en todos los asuntos y como por otra parte la Sociedad del Puerto no pondrá dificultades a la solución que señala el ministro, el asunto de la reversión se resolverá en breve.

EL FERROCARRIL DE ESTELLITA Y VITORIA Y SAN PRUDENCIO

El señor Bañados da cuenta a la Diputación de la elevación del presupuesto de gastos de 1,680,000 a 3,000,000 de pesetas de diferencia ocasionada por la adquisición del material móvil que ha de emplearse en toda la línea.

A las cinco se levantó la sesión.

MOVIMIENTO DEL PUERTO

ENTRADAS:

El vapor «Paco García» con carga general para Pasajes.

El velero «Astelena» con carbón de Gijón.

El velero «Octubre», en lastre de Santander.

El velero «Nuestra Señora del Corro de Santander», en lastre.

SALIDAS:

El velero «Petrita» con cemento para Gijón.

El vapor «Paco García» con carga general para Bilbao.

Lotería Nacional

En el sorteo celebrado en Madrid, han correspondido los premios mayores a los siguientes números:

- Premiado con 150 000 pesetas: 6410 — Madrid, Sevilla.
- Premiado con 70 000 pesetas: 3131 — Madrid.
- Premiado con 10 000 pesetas: 22695 — SAN SEBASTIAN, Barcelona.
- Premiado con 20 000 pesetas: 26622 — Reus, Valencia.
- Premiados con 2 500 pesetas: 7469 — 20274 — 26938 — 24411 — 3169 — 6364 — 20189 — 20641 — 1240 — 3786 — 23933 — 9729 — 32692 — 34454 — 9087.

Sección Deportiva

U. D. EUROPA

«REAL SOCIEDAD»

El sábado y domingo jugaron estos equipos los anunciados partidos de fútbol.

En el primero venció la Real por dos goles contra cero. Fué un partido malo.

Los dos equipos hicieron un juego muy deficiente si bien podemos anotar la buena labor de Silverio y Artojo.

El segundo partido terminó con empate a un gol.

El gol de los catalanes fué metido de un chut raso cuando la pelota había salido al campo después de una pequeña meta.

Los donostiarra cogaron el suyo de un córner tirado estupendamente por Silverio y rematado magistralmente por Machín que sustituyó a Clemente en el medio centro.

El partido resultó en conjunto muy bueno y hubo ratos de verdadero fútbol que entusiasmaron a la numerosa concurrencia.

EN TOLOSA

El «Sportivo» venció al reserva del «Real Unión» por un gol contra cero. El «Unión» estaba reforzado por algunos jugadores del primer equipo.

FRANCO

La Constancia

VÉNDESE EN SAN SEBASTIÁN EN LOS PUESTOS SIGUIENTES

- D.ª Ramona Viquendi.—Mayor, 1
- César Huidobro.—Miracruz, 8.
- Estación de Amara.
- Mercado de la Brecha.
- onciano Ferrer.—Calle de Matia — letra S.—Antiguo.
- Hijas de Aramburu.—Alameda, 23.

Información Nacional

POR TELEGRAFO Y TELÉFONO

Madrid, 22 varias horas

Consejo de ministros. — Habla el ministro de Hacienda, señor Argüelles. — ¿Dónde está Casanellas? — Mateu ha declarado ser inocente. — Esto lo dice el «Hoy» pero no se le da importancia a la noticia.

DECLARACIONES DE ARGÜELLES

Interrogado el señor Argüelles acerca de la reforma arancelaria dijo que su criterio era bastante concluyente porque había expuesto hace días ante las Cortes.

Ese criterio, añadió, mantendrá el actual Gobierno pues en caso de reconstituirlo, lo haría otro ministro.

La comisión permanente de la Junta de Aranceles y Valoraciones por lo había recibido el encargo de reformar aquellas partidas que se consideraban muy urgentes, pero después de esa labor, tomó a su cargo el fabricar un nuevo Arancel disponiendo nuevas partidas, y rectificando las antiguas y valoraciones.

Esa labor merece más que censuras un sincero voto de gracias para los señores que la realizaron.

Ahora bien, como la reforma del Arancel completo no es cosa que pueda realizar quince personas no aprobará el Arancel en la «Gaceta» sin que lo garantice la Junta plena y sin que hayan cubierto toda clase de trámites.

Entre tanto no puede dejarse que caduquen nuestros vigentes tratados de Comercio alrededor de ellos viven muchos intereses que no permiten soluciones tan radicales.

Entre esos tratados figura precisamente el que tenemos con Suiza, nación a la que concedemos trato de más favor.

Ahora vamos a la prórroga de dos meses de que se trató sin que lo hayamos hecho por un año porque hoy ninguna nación se compromete por tan largo plazo.

Mientras dure esa prórroga el tratado será imposible que la primera solución del Arancel entre en juego como algunos pretendían.

UN DESCARRILLAMIENTO

El rápido de Irún que tiene su llegada a Madrid a las 9.10 de la noche, llegó con 21 minutos de retraso.

Ello fué debido a que descarriló la máquina en el puente de los franceses que hay a la llegada de Madrid sobre el río Manzanares.

La gente que esperaba la llegada de dicho tren comenzó a impacientarse, mas luego se supo que no habían ocurrido desgracias.

Los viajeros que venían en el tren optaron por marchar a pie, y así lo hicieron, llegando a Madrid con sus maletas al hombro hasta la Puerta del Sol.

Todos los trenes se ven obligados a detenerse por cuya causa no se puede salir el expreso que tiene la llegada a San Sebastián a las 11.22.

Todos los viajeros que salían de la Corte se vieron obligados a volver a sus casas, pues no habrá ningún tren de Madrid hasta las seis de la mañana.

TOMA DE POSESION

Hoy tomaron posesión de su cargo el Subsecretario de Gracia y Justicia y el Director General de Seguridad señor Saenz de Qujada.

El ministro tuvo cariñosas frases para el Subsecretario y los Directores salientes.

LOS INDULTOS DE VIERNES SANTO

En los indultos de Viernes Santo, las penas de muerte son seis; cinco por el fuero civil y una por el fuero de guerra.

EL DUQUE DE MONTPENSIER

Hoy ha llegado a Madrid el Duque de Montpensier, quien ha estado en Palacio cumplimentando a don Alfonso.

LLEGADA DE UNA COMISION

Hoy ha llegado a Madrid procedente del Barco una Comisión compuesta de carniceros y matarife

cuyo número asciende a 500 con objeto de visitar el nuevo matadero que están construyendo en la Corte.

LA SALUD DEL REY

Hoy ha abandonado el techo Su Majestad el Rey.

Los médicos han dicho que observe una rigurosa dieta.

CONSEJO DE MINISTROS

Hoy a las cuatro de la tarde se han reunido los ministros en casa del presidente.

Como a los periodistas no se les da facilidades para su trabajo, en lo sucesivo se abstendrán de acudir a la presidencia.

El Consejo terminó a las nueve de la noche.

La nota oficiosa facilitada a la prensa es la siguiente:

El ministro de Estado expuso la situación política exterior.

La mayor parte del Consejo se dedicó al problema económico, especialmente a las subsistencias.

El ministro de Fomento expuso varios problemas cuyo estudio continuarán en otros Consejos.

Se acordó que el mismo ministro exponga al Consejo sus resoluciones en dichos asuntos.

Dió también cuenta el ministro de Fomento de tres expedientes de adquisición de material ferroviario.

Se aprobó el proyecto fijando las fuerzas terrestres que habrá de ser presentado a las Cortes.

FUNERALES POR DATO

En la iglesia del Buen Suceso se han celebrado solemnes funerales en sufragio del alma del señor Dato, organizados por las autoridades de Marina.

En el centro de la iglesia se levantó un severo catafalco custodiado por soldados de Infantería de Marina.

Asistió una compañía de Infantería de Marina con banderas y música que hizo los honores.

También asistieron los jefes y oficiales francos de servicio.

El párroco señor Lapeña, en breves palabras, enalteció la memoria del señor Dato.

MATEU SE MUESTRA RESERVADO

Desde que se le ha levantado a Mateu la incomunicación, trasladándole de la celda de castigo a otra de la galería alta, apenas quiere comunicarse con nadie.

Ha manifestado que aparte el llamado Ramón, cuyo apellido no ha revelado ni revelará nunca y aparte otro sujeto cuyo nombre y apellido tampoco está dispuesto a declarar y los cuales con él cometieron el atentado, todos los demás detenidos son completamente ajenos a la agresión.

Mateu se ha quejado de que a pesar de haberlo pedido con insistencia durante su incomunicación, no se le permitió cambiar de ropa.

El detenido sigue resistiéndose a comer el rancho y a pretexto de que es vegetariano, solo come verduras cocidas.

A Mateu se le permite hablar con su familia y con el abogado que se le ha designado.

¿DONDE ESTA CASANELLA?

Noticias recibidas de Toledo, dan detalles relacionados con la fuga de Casanellas, el cual parece un hecho que ha logrado escapar de Madrid.

Dicen de dicha capital que durante la semana anterior se le cercó a un campesino de la provincia de Toledo un desconocido, preguntándole por dónde podía llegar a la estación más próxima.

El campesino le enseñó el camino y puestos ambos a practicar, el desconocido confesó ser Casanellas.

Dijo que venía herido de Madrid haciendo el viaje a pie y agregó que estaba dispuesto a suicidarse en

el momento en que no podía burlar la acción de la policía.

Ha confirmado esto, el hecho de que varios agentes de policía de Toledo han practicado estos días intensos registros en Oropera y otros pueblos de la provincia.

Se sabe también, que no de los pasados días la policía toledana dió el alto a un automóvil que les infundió sospechas, pero en el auto iban varios policías de la brigada de investigación.

Todos quedaron en un pueblo de la provincia de Toledo, practicando pesquisas.

Hay indicios por los que se supone que Casanellas tomó el tren, pero lo abandonó a las dos o tres estaciones, por temor a ser capturado.

Algunos testigos aseguran haber visto vagar por el campo a un individuo cuyas señas coinciden con las de Casanellas.

Se cree que trata de ganar la frontera de Portugal por camino poco frecuentado.

DECLARACIONES

Ante el Juez Especial han declarado el dueño del taller de reparaciones de automóviles de un garage y la criada del italiano Mánin.

También ha declarado el diestro «Fortuna». Por una coincidencia conoció a Ramón Casanellas.

Hace algún tiempo recibió «Fortuna» de su chofer un telegrama diciéndole que había sufrido el coche una avería en Alcolea del Pinar y diciéndole que le enviara 75 pesetas para pagar al chofer que reparó el automóvil el cual se llamaba Ramón Casanellas.

«Fortuna» no mandó el dinero y vino el chofer a Madrid en compañía de Ramón Casanellas, para que se le pagara.

Casanellas dijo a «Fortuna» que podía saber por Alcolea en automóvil y que al ver que un coche estaba parado por avería, acudió a repararla.

¿DICE «HOY»?

El diario «Hoy» publica un informe en la que dice que Mateu al declarar ante el juez hizo profesas de inocencia, diciendo que si él ha declarado que es el asesino ha sido por miedo a recibir malos tratos, pero que él inocente.

Esto es del todo falso, pues tal declaración no existe hasta la fecha.

Cultos de Semana Santa

EN SAN PEDRO (Muelle)

Jueves Santo — Empezarán los Oficios Divinos a las ocho y media de la mañana y se pondrá a la adoración de los fieles la reliquia de la Santísima Mesa.

Viernes Santo — A las ocho y media de la mañana, los Santos Oficios propios del día.

Sábado Santo — A las siete y media de la mañana comenzarán los Oficios del día, terminando con la Misa de Gloria o Alabanzas.

EN SANTA MARIA

Miércoles Santo — A las seis de la tarde: Maitines, terminados con un Miserere a voces por la Capilla.

Jueves Santo — A las diez de la mañana: Solemne Misa del día con Procesión del Santísimo Sacramento y su colocación en el Sagrario del Monumento para la adoración de los fieles.

A las cuatro de la tarde: Sermón del Mandato, en castellano a cargo del Reverendo Padre José Ercole, misioneros del Corazón de María, y a continuación la Procesión Clausural con asistencia del Excmo. Ayuntamiento.

A las seis: Maitines y Miserere, como el día anterior.

A las nueve de la noche: De nueve a diez de la noche se practicarán solememente la devoción tiernísima inspirada por el mismo Jesucristo a la Beata Margarita María Alacoque de la «Hora Santa», una hora de oración con Jesús agonizante en Getsemani.

El piadoso acto comenzará a las nueve de la noche, con el rezo de la Estación a Jesús Sacramentado, introducción, motetes del Maestro Olazola por un nutrido coro de cantantes y música por el citado Padre Ercole, terminando el ejercicio con un gran Miserere.

Viernes Santo — A las seis de la mañana: Sermón de la Pasión de